
M.I. Ayuntamiento de Villena

ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA CELEBRADA POR  EL FORO
ECONÓMICO Y SOCIAL DE VILLENA EL DÍA VEINTITRÉS DE ENERO

DE DOS MIL DIECINUEVE

ASISTENTES:

D. Fulgencio José Cerdán Barceló Presidente
Dª Andrea Lapo Saca Vicepresidenta Ejecutiva
D. Daniel Sánchez García Vicepresidente 2º
D. Francisco Navarro Maestre Vicepresidente 3º
D. Francisco M. Carrión Francés Secretario Accidental
Dª. Alba Laserna Bravo Vocal
Dª. Concepción Beneito Donat Vocal
D. Javier Román Beneyto Vocal
D. Fernando Egido González Vocal
D. José Antonio Esquembre Bebia Vocal
D. Francisco Medrano Martínez Vocal
D. Ricardo Celiberti Morales Vocal
Dª Carmen Fita Lorente Vocal
D. José Ferri Ruiz Vocal
D. Manuel Martínez Hernández Vocal
D. Vicente Marco Molina Vocal
D. José Ángel Hernández Lillo Vocal
D. Francisco Ortega Alarcón Vocal
Dª Rosario Tomás Maciá Vocal
D. Jose Miguel Martínez García Vocal
D. Tomás Ayelo Bebia Vocal

EXCUSAN SU ASISTENCIA:

Dª Mª Ángeles Alonso Vargas Vocal
D. Joaquín Marco Amorós Vocal
Dª Ana Belén Martínez Sánchez Vocal

NO ASISTEN:

D. Abel Benejama María Vocal
D. Andrés Martínez García Vocal
D. Antonio Luna Martínez Vocal
Dª. Concepción Sanjuán Calatayud Vocal
D. Francisco Bonete Pardo Vocal
D. Francisco Javier Herrera Dugo Vocal
D. José García Torres Vocal
Dª Mª Ángeles Garrido Bañón Vocal
Dª. Trinidad López Moreno Vocal
Dª Mª Ángeles Sánchez Más Vocal
D. Jaime Navarro Segura Vocal
D. Vicente Abellán Muñoz Vocal
D. David Rojas García Vocal

En la ciudad de Villena, siendo las diecinueve horas y treinta minutos  del día veintisiete de noviembre de
dos mil diecinueve, se reúnen en el Centro de Mayores, las personas anteriormente expresadas al objeto
de celebrar sesión ordinaria del Foro Económico y Social de Villena, de acuerdo con el orden del día
previamente establecido.
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1.- BIENVENIDA A LOS NUEVOS MIEMBROS DEL FORO.

De orden de la presidencia, en primera convocatoria, se dio por comenzada la sesión. Toma la palabra el
Presidente del FORO, D Fulgencio José Cerdán Barceló dando la bienvenida a todas las personas que
han asistido a esta Asamblea, y comenta que en la reunión previa que a mantenido con algunos de los
miembros del FORO se ha estado viendo lo que se ha hecho bien y mal hasta este momento y que tanto
él como Presidente de FORO y la Concejala de Participación Ciudadana, creen que el FORO es una
buena  herramienta  para  la  participación  Ciudadana.  En  este  momento  la  preocupación  es  por  la
continuidad del FORO ya que hay que ponerse a trabajar para la renovación del  nuevo FORO que
deberá de empezar en Diciembre del 2020. 

D Daniel Sánchez García toma la palabra y pide disculpas por no haber podido hacer este año las cuatro
Asambleas ya que como se hizo el debate en Mayo y luego con el cambio de Gobierno no se han podido
realizar. Así mismo da la bienvenida a los nuevos componentes del FORO (en representación de los
partidos políticos con representación municipal)

2.- LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR.

Por unanimidad de todos los asistentes, se aprueba el acta de la sesión anterior.

3.- INFORMES DE LAS COMISIONES DE TRABAJO.

D Daniel Sánchez García toma la palabra para explicar un breve resumen de qué es el FORO, donde
comenzó y en que punto estamos (se adjunta power point como anexo I)

Comisión de Trabajo Sierra Salinas.

D José Antonio Esquembre Bebia toma la palabra para dar la bienvenida a los nuevos miembros del foro
y pasa a exponer en que situación está esta Comisión de Trabajo. Al inicio tuvieron varias reuniones con
los vecinos de Sierra Salinas, afectados y con el Concejal de Medio Ambiente, se estudió temas como
las  precipitaciones,  biomasa,  probabilidad  de  incendios,  todo  para  poder  hacer  unas  conclusiones
fundamentales. Se dieron cuenta que sobre este tema hay muchos factores implicados, entre ellos los
vecinos, el Ayuntamiento, la Conselleria, etc.

Las conclusiones fueron: 
-1ª. Necesidad de crear varias balsas de agua para el caso de que haya un incendio, con capacidad
suficiente y además poder dar agua a la fauna existente.
-2ª. Hacer una acción de limpieza sanitaria de los bordes de los caminos, para evitar posibles incendios.
-3ª. Dar a conocer e implicar a la ciudadanía de Villena la Sierra de Salinas, por que creen que al estar
alejada de Villena se ha olvidado que forma parte de esta.
-4ª La cantidad de materia forestal abandonada preocupa porque puede ser un polvorín, proponen crear
puestos de trabajo para poder recoger ese material y así poder crear una actividad económica.

Continua diciendo que los resultados de esta comisión de trabajo se suspendieron por la baja laboral del
Concejal y que ahora con el nuevo Concejal esperan retomar el trabajo para terminar las conclusiones y
pasar el informa al Ayuntamiento.

Comisión de trabajo, experiencias.

Toma la  palabra  D  Francisco  Navarro  Maestre  para  decir  que  esta  comisión  se  creó  para  que  las
personas  mayores  transmitieran  sus  conocimientos  a  la  gente  joven  pero  por  diversos  motivos  no
funcionó y esta comisión se paró.
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Comisión de Trabajo de Economía y Empleo.

D José Micó Serra toma la palabra y dice que aunque por motivos laborales tuvo que dimitir de esta
Comisión de Trabajo, pero que esta comisión nació con un propósito ambiciosa como convocando a
distintos empresarios y profesionales y a la Universidad Politécnica de Valencia buscando trabajar no
solo en lo local si no es un ámbito más Comarcal. Cree que Villena se está convirtiendo en una ciudad
dormitorio, porque hay muchas más oportunidades de trabajo fuera de aquí.

Comisión de Trabajo, Presupuestos Participativos.

D Ricardo  Celiberti  Morales  toma la  palabra  para  hacer  un pequeño resumen sobre  esta  comisión
indicando que se creó por el Pleno del FORO en 2016 a propuesta de un vecino (Fernando Quiles) tras
varias reuniones se aprobó en el plenario del 30 de abril del 2017, se aprobó el informe de esta Comisión
de Trabajo,  en la  que se  aprobaba la  creación de un grupo motor  para  el  estudio  y  el  modelo  de
presupuestos participativos que se querían para Villena,  de aquí salieron los primeros presupuestos
participativos en Villena en 2018 con una partida de trescientos mil euros para inversiones y cincuenta
mil para actividades. En Villena fue un éxito de participación ya que hubieron novecientos cuatro votos a
las propuestas presentadas, votos que triplican en número en la participación en otras ciudades. El 7 de
noviembre  de  2018  se  convocó  a  la  comisión  de  seguimiento  y  se  aprobó  la  continuidad  de  este
proyecto.
 
La valoración de la comisión de trabajo a sido muy importante el esfuerzo e implicación de la ciudadanía
en los presupuestos participativos pero ahora hay una desilusión por no ver que este proyecto haya
tenido una continuidad.

Comisión de Trabajo del Ferrocarril 

D Ricardo Celiberti Morales indica que se siente muy orgulloso del trabajo realizado por esta comisión
por la puesta en marcha de la línea C-3 de cercanías, aunque indica que realmente no es servicio de
cercanía,  pero  si  un  aumento  de  la  frecuencia  del  paso  de  trenes,  pero  que  se  tiene  que  seguir
reivindicando el servicio de cercanías para Villena. Continua indicando que también se trabajo sobre el
acceso a la estación del AVE por el polígono industrial de Bulilla, así como la integración de las vías del
tren en Villena, pero cree que la eliminación del paso a nivel de “Los Piratas” dificultará que se consiga la
plena integración de las vías del tren en la ciudad.

Comisión de Trabajo del Plan de Ordenación

Toma la palabra D Javier Román Beneyto para explicar esta comisión se creo porque se vio la necesidad
de ver lo que la ciudadanía quería para su ciudad en un futuro Plan Urbanístico, ya que el actual es muy
antiguo.  Desde el  FORO se empezó por  ver  como se podía implicar  a la  ciudadanía,  que tomaran
conciencia  y  que  vieran  que  podía  hacer,  para  poder  tener  unos  criterios  orientativos,  ya  que  la
elaboración del Plan tiene que hacerse por técnicos.

En relación a esto se programaron 4 jornadas de las cuales está toda la información en la web del
Ayuntamiento en “Participa Villena”.

En este momento la comisión está parada porque se está esperando a que se licite la elaboración de
dicho Plan.

Comisión de Trabajo del Agua

D Daniel Sánchez García indica que esta comisión se creó a petición de un ciudadano que solicitó la
creación de una Comisión de Trabajo. En el tema del agua el concepto de solidaridad es lo fundamental.
Y en esta comisión participaron distintos técnicos de las comunidades de regantes y del ayuntamiento.
Ahora está dándole forma a las conclusiones que se sacaron de la última jornada celebrada en el 2019.
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Comisión de Trabajo de Salud

Dña Rosario Tomás Maciá dice que esta comisión es la última que se ha creado (abril 2018) y que sigue
en activo, son unas 10 personas las que componen actualmente esta comisión, pero como todas las
comisiones están abiertas a que cualquier persona que quiera participar que se ponga en contacto con el
FORO.  Empezaron  a  trabajar  sobre  el  tema  de  la  prevención  y  promoción  de  la  salud,  teniendo
reuniones con el que era Concejal de Servicios Sociales (D Jesús Hernández Francés) y con Vicenta
Tortosa Urrea (Gerente del  Hospital  Universitario  de Elda Virgen de La Salud).  Se organizaron una
jornada sobre vacunación a la que asistieron unas 100 personas que se ha trabajado mano a mano con
Salud Pública del Hospital.

Comisión de Trabajo de Juventud

Como el instructor de esta comisión no ha podido asistir, toma la palabra D Daniel Sánchez García para
decir que esta comisión también es de reciente creación y que en las pasadas elecciones municipales
organizaron  un  debate  con  todos  los  partidos  políticos  que  se  presentaba,  donde  los  jóvenes
preguntaron sus inquietudes.

Acaba diciendo que el FORO tiene unos antecedentes y unas conclusiones que tiene que llevarnos a la
renovación del FORO ya que éste es una herramienta de participación muy importante de la ciudadanía.

4.- RUEGOS Y PREGUNTAS

D José Antonio Esquembre Bebia pregunta si la Comisión de Trabajo del Ferrocarril va a tener en cuenta
la liberalización de la alta velocidad. 

D Ricardo Celiberti Morales dice que el instructor de la Comisión de Trabajo de Ferrocarril (Pablo Juan
Martínez Catalán) indicó que iba a presentar su dimisión de la Comisión y por ello no se ha convocado
para tratar  este tema, por lo que solicita al  secretario del  FORO que se ponga en contacto  con el
instructor para ver si va a presentar la dimisión o que convoque a la Comisión de Trabajo del Ferrocarril.

D Rosario Tomás Maciá pregunta si se va a dar a conocer el pacto de Gobierno municipal, y las pérdidas
de subvenciones que ha salido en prensa.

D Fulgencio José Cerdán Barceló dice que sí, que se dará a conocer cuando se perfilen todos los flecos,
pero que el acuerdo está más o menos el 90% del programa electoral de los dos partidos, aun así dijo
que cuando se apruebe el  presupuesto municipal  (en el  mes de diciembre o enero) se verá en las
distintas partidas la innovación.

D Alba Laserna Bravo indica que esta subvención era para la realización de unos nuevos presupuestos
participativos, pero al no tener presupuesto municipal aprobado y por el cambio de Equipo de Gobierno
no se han podido poner en marcha este año por lo cual la subvención no se ha podido justificar.

D Fernando Quiles pregunta si pueden decir  que temas se han tratado en la reunión previa que ha
mantenido parte del FORO con el Alcalde.

D Fulgencio José Cerdán Barceló dice que le han trasladado la preocupación por la renovación del
FORO y que se utilice más al FORO como órgano consultivo sobre todo en ciertos temas llevarlos  al
debate de la ciudadanía.

D Pascual García pregunta sobre la licitación para el Plan Urbanístico.

D Fulgencio José Cerdán Barceló dice que están trabajando en ello que lo tiene en la mano el Concejal
actual pero que están valorando si antes hacer algunas actuaciones urgentes porque una vez que se
licite hasta que no este definitivo no se podrá hacer nada.
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D Francisco Ortega Alarcón comenta que cada vez más Ayuntamientos piden tener órganos como el
FORO EyS de Villena ya que para muchas subvenciones como EDUSI parte importante de la concesión
es por tener este tipo de Foros DE Participación Ciudadana.

D José Micó Serra pregunta por el PLAN EDUSI que ya está calendarizado, si se esta ejecutando.

D Fulgencio José Cerdán Barceló dice que sí pero que ha habido que solventar algunas deficiencias
porque el procedimiento no fue del todo correcto y que se tiene que justificar antes del fin de año y que
están en ello. Respecto a este tema indica que sería bueno trabajar en un plan de actuaciones porque se
van a seguir pidiendo subvenciones al Plan de Financiación Europea. 

Respecto a la pérdida de la subvención de Servicios Sociales indica que es una subvención nominativa
que concede Consellería en base al número de población, esta subvención es para contratar personal
para la labor de apoyo al equipo base. Por la imposibilidad (por que una ley nacional lo prohíbe) de poder
contratar a más gente y no poder crear plazas nuevas aunque te den la ayuda no se puede justificar por
esta  falta  de  contratación  de  personal.  Indica  que  ha  pedido  un  cita  con  la  consellera  para  ver  la
posibilidad de cambiar el concepto de este tipo de subvención.

D  Vicente  Marco  Molina  propone  a  la  Comisión  Permanente  que  estudio  la  organización  de  unas
jornadas del agua respecto a lo que viene como por ejemplo otras bases y proteger a los acuíferos.

D Manuel Martínez Hernández  pregunta sobre el nuevo museo de Villena, ¿como va? Y si se sigue
trabajando en él.

D Fulgencio José Cerdán Barceló dice que sí, que se está trabajando que se consiguió un aplazamiento
para justificar la subvención una vez hablado con consellería y ayer se recibió una notificación de la
dirección de obra indicando que se está cumpliendo los plazos. Así mismo pone en conocimiento que es
un edificio muy grande y que tienen que ver para su apertura el tema de la seguridad, climatización y
personal. En una visita que hizo la Directora General, se le preguntó si habían subvenciones para la
apertura del museo y que quedaron en reunirse para ver este tema, en este momento están esperando a
que le den cita.

D Ricardo Celiberti Morales ruega que a la hora de poner proyectos en marcha si se van a trasladar al
FORO que lo haga con tiempo suficiente ya que las personas que lo componen lo hacen de forma
voluntaria y altruista.

Y no habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión, siendo las veintiuna horas del día al principio
expresado, lo que certifico con el visto bueno del Sr. Presidente.

VºBº
PRESIDENTE 

Fdo. Fulgencio José Cerdán Barceló

SECRETARIO ACCTAL

Fdo. Francisco M. Carrión Francés
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